



Un 2023 cargado de logros,

implementaciones y de formación académica

El 2023 fue un año de importantes logros para el Instituto de Educación Superior en Formación Diplomática y Consular (INESDYC), un año de implementaciones, de intensa labor y resultados positivos gracias a la visión y el compromiso institucional.

En este año que finalizó el INESDYC fue el anfitrión de la XV Reunión de la Asociación Iberoamericana de Academias, Institutos y Escuelas Diplomáticas en el marco de la XXVIII Cumbre Iberoamericana de Jefas y Jefes de Estado y de Gobierno, con el objetivo de impulsar junto con la

Secretaría General Iberoamericana (SEGIB) y los actores nacionales competentes, la creación de la Red Iberoamericana de Formación Diplomática, fortaleciendo la diplomacia científica y la diplomacia cultural.

Como Institución de Educación Superior (IES) estamos y continuaremos comprometidos con la profesionalización y actualización con calidad y el cumplimiento de todos los estándares internacionales que debemos tener como instituto diplomático de República Dominicana, empeñados en robustecer nuestra oferta académica, tanto a nivel de postgrado

como de educación continua, incluyendo los idiomas.

En este 2023 el Consejo de Educación Superior, Ciencia y Tecnología (CONESCyT) le aprobó al INESDYC la Maestría en Derecho y Comercio Marítimo Internacional. En Educación Continua se impartieron 21 cursos sobre diferentes temas incluyendo: Diplomacia Energética, Diplomacia Económica, Diplomacia Cultural, y junto con el apoyo de otras instituciones, fue posible que cerráramos un año lleno de novedades.

Continuando con la oferta académica, en Educación Continua

entregamos 802 certificados correspondientes a diferentes cursos, talleres y diplomados. En el Diplomado en Relaciones Domínicco-Haitianas se entregaron 23 certificados. En el seminario internacional se entregaron 56 certificados, y cerramos el año con la entrega de 48 certificados del curso sobre Relaciones Domínicco-Estadounidenses.



802 certificados correspondientes a diferentes cursos, talleres y diplomados.

En la Sección de Idiomas se pudo retomar el curso de Lengua de Señas, una herramienta de comunicación muy importante; además se inició el curso titulado Español como Segunda Lengua, dirigido a Jamaica y a Trinidad y Tobago, gracias a una petición realizada por el Ministerio de Relaciones Exteriores y el Ministerio de la Juventud de esos países respectivamente, así como la incorporación de cursos especializados en el idioma de Creole, entre otras novedades.

Debemos resaltar el compromiso que tiene el INESDYC de mantener activo nuestro compromiso social y uno de ellos es motivar, incentivar e impulsar desde nuestras herramientas, la inclusión. En el 2022 presentamos ante las

autoridades competentes e instituciones involucradas el Manual de inclusión y otros aspectos de responsabilidad social, pero en este 2023 pudimos difundirlo masivamente, presentándolo en otros escenarios como en la Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña (UNPHU) y el Ministerio de Educación (MINERD).

Realizamos obras de responsabilidad social, resaltando la Jornada de Reforestación, con la colaboración del Ministerio de Medio Ambiente como parte integral del Plan de Responsabilidad Social, acciones dirigidas por el Departamento de Recursos Humanos y la División de Extensión.



Se pudo retomar el curso de **Lengua de Señas**, una herramienta de comunicación muy importante.

Hay que destacar los acuerdos nacionales e internacionales que se gestaron desde la División de Relaciones Internacionales, para un total de 15, que se realizaron con distintas escuelas diplomáticas y universidades extranjeras, con el firme objetivo de promover y fomentar actividades académicas, científicas y culturales mediante la colaboración de diferentes campos de la enseñanza y la investigación.

Otro fruto que continuamos recogiendo en este 2023 son las

conferencias magistrales, a través de las cuales personalidades del mundo diplomático y áreas afines compartieron sus conocimientos, fortaleciendo así la actualización permanente sobre temas políticos, económicos, culturales, científicos, históricos, con lo que se complementa y enriquece el acervo cultural de nuestros diplomáticos y funcionarios. En el 2023 se realizaron diez conferencias magistrales.



Conferencias magistrales, a través de las cuales personalidades del mundo diplomático y áreas afines compartieron sus conocimientos, fortaleciendo así la actualización permanente sobre temas diplomáticos y científicos.

En términos de Planificación y Desarrollo Institucional el INESDYC logró grandes avances en el año 2023. En este sentido podemos citar la implementación del Sistema de Monitoreo de la Administración Pública (SISMAP), logrando alcanzar una calificación de 82.71 y escalar desde la posición 174 a la 101 en tan solo un año, de las 186 instituciones incluidas en el Sistema.

Asimismo, se realizó la puesta en marcha de la primera Carta



Compromiso al Ciudadano 2023-2025, la cual reafirma la disponibilidad de los servicios, canales de comunicación, atributos de calidad y compromisos ante los usuarios potenciales activos. Paralelamente, en el marco del modelo de gestión de la calidad asumido por el INESDYC se realizaron los procesos de autoevaluación basados en el Marco Común de Evaluación (CAF, por sus siglas en inglés) y su respectivo Plan de Mejoras.

en el 2022, este Departamento tuvo a su cargo la coordinación de la ejecución del primer año del Plan de Mejoras resultante de la evaluación; además, fueron estandarizadas las estadísticas relacionadas con el impacto de las ejecutorias del INESDYC, especialmente en lo relativo a los programas formativos.

En el 2023 el área de Recursos Humanos realizó la implementación del sistema SED para la gestión de los acuerdos de desempeño y la realización de la evaluación de forma automatizada. Además, se implementó el programa de reconocimiento Excelencia INESDYC, con el objetivo de instaurar una cultura de reconocimiento que resalte el desempeño de los colaboradores.

Este año fue de beneplácito para la Dirección de Investigación e Innovación, ya que se realizaron diferentes publicaciones, incluyendo los tomos II y III de nuestro proyecto de investigación titulado Fragilidad, resiliencia, desarrollo e inversión en la zona

fronteriza, además de 5 publicaciones provenientes del personal del MIREX y el INESDYC.

A través de la División de Comunicación, que, a pesar de ser un área transversal, tuvo iniciativas marcadas, como establecer la Semana de las Mujeres en la Diplomacia, y trabajar con la Galería de Rectores, con la finalidad de dejar plasmada la historia de la antigua escuela diplomática, hoy instituto de formación diplomática.

Por último, hay que destacar el compromiso que tiene el INESDYC con la ética y la transparencia, regularizando todos los procesos administrativos y financieros, además de participar activamente en los indicadores de desempeño gubernamental con evidentes logros.

Implementación del sistema SED para la gestión de los acuerdos de desempeño y la realización de la evaluación de forma automatizada.



Vale destacar que, a raíz del logro de certificación de Excelencia obtenido en la Primera Evaluación Quinquenal del MESCyT

¡Para sumar a estos avances, iremos por más en este 2024!